

PRECIO.

En toda la isla
6 rs. vn.

EL BIEN PÚBLICO.

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.

Noticias nacionales.

BARCELONA.

A la una y media de la tarde de ayer (14) fijóse en las esquinas la siguiente convocatoria:

TRABAJADORES.

Compañeros: Hecho un paro general para manifestar que veis con profundísimo disgusto que el gobierno toma fuerzas del ejército para combatir á nuestros hermanos los trabajadores de otras poblaciones y deja abandonada la guerra carlista siendo la causa de catástrofes como la de la columna Carbrinety.

Aguardamos los hechos; estamos dispuestos todos á combatir á los carlistas pero no queremos ocupar los puntos de las tropas que van á combatir á los republicanos. Queremos que todos acudan á combatir á los republicanos.

Tenemos la traicion.

Queremos la república democrática federal.

Queremos el exterminio de los carlistas.

No queremos que las tropas en vez de batir á los carlistas vayan á batir á nuestros hermanos.

Compañeros: Mientras llegan las cuatro de la tarde en que nos reuniremos en la plaza de Cataluña, aprovechemos el tiempo en ir á votar las candidaturas obreras. La burguesía trata de hacer suyo el municipio.—Las comisiones de Barcelona y sus contornos.

A las cuatro y media era numerosa la concurrencia en la plaza de Cataluña, lo cual no es de admirar teniendo en cuenta que durante la mañana se había dado orden de suspender los trabajos á la mayor parte de las fábricas y talleres de los diversos oficios. A algunos miles ascendían los hombres y mujeres allí congregadas entre los cuales figuraban en gran número los curiosos.

El público se impacientaba porque no veía aparecer los oradores en el balcón de la casa del señor Gibert, desde el cual tienen la costumbre de dirigirse la palabra á los asistentes cuando se celebran reuniones en dicho sitio. Mas tarde se supo la causa de la tardanza; pues uno de los individuos de la comisión de obreros se encargó de explicarla al público diciéndole que la comisión, compuesta de 62 individuos, discutía acerca de la conducta que convenía seguir, y mientras 31 opinaban que debían apoyar al gobierno, los otros 31 disintían de estos de modo que había habido empate.

Los diversos obreros que tomaron la palabra no estuvieron todos ocordes, pues, mientras unos atacaron rudamente al municipio, á la diputación provincial y á todas las autoridades acusándolas de reaccionarias, y acriminaron al gobierno porque nada había hecho en pró de las clases obreras y no había cumplido ninguna de las promesas hechas en la oposicion, acusándole al mismo tiempo de estar en combinacion con los radicales y hasta con los mismos carlistas, como lo probaba el hecho de enviar fuerzas contra los de Alcoy y Andalucía y el de sacar las milicias de Barcelona, otros se expresaron en diverso sentido, y hubo un obrero que protestó contra todas las ideas que allí se habían vertido y contra las comisiones que habían promo-

vido la manifestacion, diciendo que para que la edificación político-social fuera sólida era preciso levantar sobre fuertes cimientos y dejar terminado el primer piso ó sea la república democrática federal, antes de pensar en levantar el segundo piso ó sean las reformas sociales; añadiendo que si no se hacia esto, el edificio se vendría al suelo y se perdería todo, y que una vez obtenido y solidado lo primero, debía pensarse en lo segundo y así siguiendo, pero no antes.

Otros oradores se sucedieron: se habló contra el Círculo republicano federal, acusándole de ser buscador de destinos; se dijo que era preciso arrastrar no solo á los reaccionarios carlistas, sino á los de todos los matices, y tambien que era preciso hacer la revolucion en Barcelona antes que todo, y que, despues de hecha, se debía acabar con los carlistas. Se preguntó á los concurrentes si querían ir á la revolucion y que contestasen terminantemente. Debemos decir que los asistentes á la reunion estaban divididos, como lo mostraban los aplausos que tributaron así á unos oradores como al que protestó contra las comisiones y las ideas allí vertidas. A la pregunta de si querían ir á la revolucion, resonaron voces afirmativas, y el que la había hecho dijo que era preciso ir inmediatamente á apoderarse de las iglesias. Otras cosas se dijeron, y alguno de los que estaban en el balcón mostró un revolver. Los propósitos que se manifestaron y las ideas que se vertieron no fueron del agrado de todos, pues en el acto resonaron gritos de: ¡Fuera! ¡No es eso lo que quiere la clase obrera de Barcelona! ¡Nosotros no queremos ir á eso!

Desde este momento pudo darse por terminada la reunion. Los primeros que se retiraron fueron los que estaban en contra de lo propuesto, quienes bajaban por la Rambla gesticulando energicamente. La guardia de voluntarios zapadores y artilleros se puso sobre las armas, pues alguno de los que venían de la Plaza de Cataluña les dijo que querían quemar aquella iglesia y las demás de Barcelona, y los mismos obreros se esparcieron por la ciudad á divulgar la noticia para que se tomasen precauciones.

Los que no se habían retirado de la reunion aparecieron poco despues en la Rambla de Canaletas, en donde una persona que fué levantada en hombros dirigió la palabra en sentido pacífico y propio para calmar los ánimos.

Al llegar á dicho punto la manifestacion resonó un pistolotazo, sin saberse quien lo había disparado ni de donde procedía, y las carreras fueron espantosas. La guardia de zapadores voluntarios formó al exterior del edificio que ocupa con la bayoneta calada, y la de voluntarios de artillería se desplegó tambien bayoneta calada hasta la calle de la Puertaferrija, procurando despejar los grupos de la manifestacion, tomando varios por la citada calle. Cundió la alarma, se dijo se iba á pegar fuego á la Catedral, y el cierre de puertas se estendió á todos los extremos de Barcelona.

Los voluntarios zapadores se dirigieron inmediatamente á las Casas Consistoriales, y los demás voluntarios á los puntos que se les designaron, entre otros, las iglesias, que han tomado bajo su custodia. El batallon de veteranos ocupó la catedral. Las autoridades tomaron todas las precau-

nes necesarias.

La manifestacion casi se disolvió por sí misma en la Rambla de Canaletas á consecuencia de las carreras y de la actitud que había tomado la mayoría de los obreros cuando se iniciaron los propósitos que motivaron sus protestas. Al saberse la verdad de lo ocurrido y la actitud y protesta de la clase trabajadora, empezó á renacer la confianza, si bien esta no podrá contener por completo la emigracion que se nota en Barcelona y que ha aumentado de algunos dias á esta parte.

Dirigióse á la plaza de San Jaime un grupo numeroso de los manifestantes y allí el señor Bragulat les dirigió la palabra, diciéndoles que la clase obrera de Barcelona no debía ser juguete de fines particulares, que para él iguales eran los asesinos é incendiarios de Alcoy y los carlistas, y que lo que debía hacer la clase obrera era volver al trabajo. Hubo voces negativas y entonces el señor Bragulat dijo que él se lavaba las manos, que no quería responsabilidad alguna de lo que pudiese suceder y que las autoridades harían bien en tomar disposiciones para mantener el orden. El señor Bragulat fué aplaudido al terminar como lo había sido ya repetidas veces durante su discurso. La manifestacion terminó aquí.

Por la noche había grupos de obreros en la Rambla en los cuales se comentaban los sucesos del día. En ellos oímos espresarse á los trabajadores con indignacion porque decían que no querían ser juguetes de los extranjeros que han venido á Barcelona con el propósito de perderles, añadiendo con mucha energia que estaban equivocados los extranjeros que creían que el obrero catalán quería vivir de otros medios que no fuese su trabajo, y que no sería nunca asesino é incendiario.

Por la noche recorrieron las calles patrullas de guardia civil de caballería y de voluntarios de la misma.

Durante la tarde se aseguró que los cónsules que tienen en el puerto buques de guerra, estuvieron constantemente á la mira de lo que ocurriese para proteger á los súbditos de sus naciones por medio de un desembarco en caso necesario.

Ayer tarde se habían retirado á la Ciudadela los carabineros que hacían el servicio en los muelles del puerto.

En la mañana de ayer se presentaron seis sujetos en la Aduana de esta ciudad y comunicaron al señor Administrador que no debía despacharse en la misma, exigiendo recibo de habersele comunicado esta disposicion. A mediodía la Aduana se cerró.

EXCESOS DE S. QUIRSE.

Una persona casi testigo presencial de los excesos que cometió en San Quirse una parte de la columna del coronel Vega, nos manifiesta bajo palabra de caballero que no solo el señor Vega no autorizó estos excesos, sino que los reprobó energicamente al frente de la columna, y pudo impedir que fuesen aun de mayores consecuencias. A este fin

nos ha pasado suplicándonos su insercion la nota que ponemos á continuacion, hallándose dispuesta á probar lo que en ella se consigna. Por nuestra parte, dejando á esta persona toda la responsabilidad de los asertos, nos limitamos á reproducir la nota que dice así:

«Los voluntarios del Xic de la Barraqueta y seis compañías de América que componian la vanguardia y centro á las órdenes del comandante militar de Vich, señor Masuet, (pertenecientes á la columna del coronel Vega), són los que han incendiado á San Quirse de Besora, violado a las mugeres y saqueado la poblacion, figurando entre esta gente algunos oficiales de América que impávidos y con la mayor indiferencia, no solamente autorizaban los crímenes, sino que tomaron parte en excesos.

«Advirtiendo que los dos jefes que mandaban estas fuerzas, don Eduardo Abiñon, y don José Masuet, horrorizados de estas escenas, se lanzaron fuera de la poblacion, acordando por el pronto salvar la única fábrica que estaba libre, mandando para su custodia una compañía de Tarifa, cuyo batallon, secundando el ejemplo de sus jefes, no tomó parte en tan lamentables escenas.

«No fué posible al coronel Vega, jefe de todas las fuerzas, por haber ido á cargar con la caballería al enemigo en el acto de la dispersion, contener estos excesos; pero despues echando pié á tierra y con el revolver en mano arrojando la tropa fuera de las casas.»

De la «Imprenta» del 12.

Idem del 14.

Se nos ha presentado una comision de voluntarios del Xic de la Barraqueta diciéndonos que al llegar las dos compañías de compañeros suyos que huyeron de San Quirse de Besora, el resto del batallon los recibió con fuertes muestras de desagrado, acusándoles en alta voz de cobardes; pero que uno de los capitanes de las compañías que se retiraban, el de la 3.ª del 2.º batallon, tomó la palabra y en medio de la calle dijo en justificacion que si se habian retirado era porque se les habia dicho por parte algun oficial de la tropa que Savalls iba á llegar; que la tropa entregaria las armas para alcanzar la licencia que á pesar de estar cumplidos no les daba el gobierno, y que lo mejor que los francos podian hacer era retirarse á Vich, pues Savalls habia ofrecido un premio en metálico por cada voluntario que le presentasen vivo. El capitán añadió que se habian retirado á consecuencia de estos avisos á fin de evitar un desastre como el de Berga. Respecto del saqueo y otras violencias, la comision lo ha confirmado todo, rectificándolo del modo siguiente: que tomaron parte en ello muchos voluntarios, no todos, pues hubo quienes le reprobaron y dificultaron, muchos soldados de Tarifa, los de América y algunos pocos de Béjar. Los incendios fueron producidos unos involuntariamente, otros por mano de voluntarios y de carlistas y alguno por la explosion de granadas. La comision nos ha asegurado que en todos estos hechos tuvo gran influencia la circunstancia de que al llegar al pueblo hallaron á los pocos liberales que habia en él robados por los carlistas, con sus moradas incendiadas y desesperados de verse en la desnudez y de haber estado á pique de morir fusilados á instigacion de algunas personas del mismo pueblo, de modo que apenas hubo en la vanguardia quien pudiese contenerse, y un gran número se entregaron á la ira que se les encendió, bien que muchos aprovecharon la pasion, los otros para satisfacer sus propensiones ladronicas. Finalmente la comision ha confirmado que algunos oficiales de ejército robaron á mas y mejor; han negado

que el coronel Vega entrara revolver en mano para contenerlo; y finalmente que han asegurado que no solo les esperaba la faccion, sino tambien los somatenes de los contornos, pues ellos los distinguian perfectamente viendo como pululaban con sus escopetas, en mangas de camisa, sin chaqueta ni chaleco. Consignamos esta declaracion sin ánimo de refutar la del coronel Vega; y viendo del modo que concuerdan los testigos de los de San Quirse en lo de estar levantados los somatenes, no podemos menos de añadir que cada vez va pareciendo mas claro que luego Savalls se valió de ellos para envolver á Cabrinetty, aunque haya gente interesada en negarlo.

Dice el «Diario de Barcelona.»

Nos dicen de Prats de Lluçanés que el sábado al medio dia llegaron allí unos 600 carlistas con don Alfonso y doña Blanca, y mandados por Tristany (menor), Camps y algunos fejes. Miret no iba porque está herido en un muslo. El mismo dia parece que don Alfonso recibió un parte de Savalls, segun el cual este habia rendido el destacamento de Bagá, compuesto de dos compañías de tropa y dos caballos. Parece que hubo poca resistencia, pues los disparos de cañon les hicieron imposible la defensa. El domingo continuaban en Prats dichas fuerzas carlistas, y se decia que iban á reunirse á Savalls para atacar á Berga.

Acabamos de recibir noticias de la perdida de Bagá. Savalls se presentó en las inmediaciones de dicha villa, la guarnicion intimó la rendicion que fué rechazada por la tropa. Los carlistas dispararon cinco ó seis cañonazos con los cuales derribaron un lienzo de la fortificacion y entonces se rindió la fuerza del destacamento. Savalls estaba el dia 12 á las seis de la tarde en Serchis, á dos horas de Berga, cuya villa parece se proponia atacar, de modo que siendo esto así, aquel cabecilla no puede amenazar á Puigcerdá ni esta poblacion se encuentra sitiada como se aseguraba esta mañana.

Dice la «Imprenta» del 14.

La noticia del descalabro sufrido por la columna Cabrinetty ha causado una triste impresion en esta ciudad, no tanto por el descalabro en sí mismo, que tal vez sea la insignificante trascendencia material, como por haberlo recibido la columna de un jefe tan querido y popular.

Hemos estado en las oficinas de la Capitanía general y hemos notado el mismo triste sentimiento, aumentando por la conviccion en que parecian estar muchas personas de que este descalabro era debido á la incuria y á la dejadez del gobierno de Madrid. En efecto, numerosos documentos hemos tenido nosotros en las manos, por los cuales se prueba claramente que el Capitán general interino venia reclamando desde la retirada del general Velarde con sus fuerzas, que se enviaran á Cataluña oficiales para colocar en los batallones, jefes para poner al frente las columnas y de los distritos militares. Estas reclamaciones tenian por causa la falta absoluta de oficialidad para movilizar el ejército. Hay batallones en los cuales apenas se vé algun oficial; no existen jefes para formar columnas de operacion.

El ministerio de la Guerra ha dejado á Cataluña en un abandono incomprensible. A esto se debe la desgracia que ha experimentado Cabrinetty. Este valiente brigadier apenas tenia oficialidad y se veia obligado á mandar muchas compañías por medio de sargentos graduados. Infinitas veces reclamó á la Capitanía general que le mandaran oficiales; y la Capitanía no pudo hacerlo por la falta de correspondencia del ministerio de la Guerra. Ahora hemos pagado tanta dejadez é incuria; ahora lamen-

tamos el triste resultado que ha tenido en las escabrosidades de Alpens.

En vista de esto, el capitán general convocó anoche una reunion de las autoridades locales y provinciales de Barcelona, que no pudo tener efecto por lo adelantado de la hora, pero hoy á las doce se verificará, y esperamos que de ella saldrá algun acuerdo enérgico que ponga coto á esa especie de olvido en que los gobernantes de Madrid han echado á Cataluña.

Del 12.

A consecuencia de la reunion que celebraron ayer tarde entre las autoridades, se espidió al gobierno el siguiente telégrama:

El Capitán general interino al ministro de la Guerra.

«En vista del desgraciado suceso que ha experimentado la columna Cabrinetty, he reunido las autoridades, jefes de la milicia republicana federal, comisiones de los centros y comités populares, y se ha decidido que el alcalde forme dos columnas de voluntarios, los que mañana dispondré salgan con la poca fuerza de ejército de que dispongo en esta. Se situarán en Manresa y Granollers con objeto la primera de que reunidos allí con las fuerzas de ejército y destacamentos cortos que he dispuesto se replieguen á los puntos principales, pueda emprender las operaciones en combinacion con Lérida, y la segunda pueda internarse en el corazon de la montaña por la parte de Vich, en donde aumentare la fuerza.

El estado deplorable en que se encuentra la disciplina me obliga á que nuevamente acuda á V. E. en súplica de fuerzas para este distrito, y cuyos resultados serán fatales para la República si á ello no atiende el gobierno con la urgencia debida.

Del 14.

Ayer el señor Capitán general interino reunió en su despacho á algunos representantes de los cuatro diarios políticos de esta ciudad con el objeto de exponerles que, habiéndose visto acusado de ser causa de la catástrofe de Alpens, por haber abandonado al brigadier Cabrinetty, deseaba poner de manifiesto ante ellos, para que hicieran de ello el uso que estimaran mas conveniente, las pruebas fehacientes de que habia servido al malogrado brigadier en todo lo que este le pidiera. En efecto, el general Patiño nos puso en las manos un rollo de oficios y telégramas en los cuales constaba que habia concedido á Cabrinetty desde los sucesos de Igualada las facultades de un verdadero jefe de operaciones; que Cabrinetty usaba de ellas ordenando combinaciones de columnas, no solo en esta provincia, sino en otras; que era obedecido por haberlo ordenado así el Capitán general, y que Cabrinetty estaba muy agradecido al comportamiento de este.

Amigos de la imparcialidad ante todo, nos complaceinos en hacerlo constar así. La catástrofe de Cabrinetty se debe á varias circunstancias fortuitas, independientes de la malevolencia que ciertas personas tenian al malogrado brigadier: se debe á su arrojo, se debe á la excesiva confianza con que todos los buenos jefes de columna persiguen á los carlistas, creyendo, de puro verles huir siempre, que nunca les han de hacer cara, y se debe sobre todo á haberse levantado los somatenes de San Quirse de Besora, de Alpens y de un gran número de pueblos y masias de los contornos, que despues de la catástrofe se ensañaron en el cadáver del brigadier. Solo que los periodistas que están personalmente relacionados con esos somatenes tienen interés en ocultarlo y desmentirlo. Sin embargo, repetimos que es positivo que Alpens, San Quirse y otros pueblos levantaron el somaten.

ALCOY.

De una correspondencia de Madrid del 12 extractamos lo siguiente:

«Al empezar hoy la sesión de las Cortes el diputado señor Aura Borronat, de acuerdo con el gobierno, ha preguntado á éste qué noticias tenía de Alcoy y el señor Maisonave que ha recibido hoy una carta de Villena escrita por persona que ayer á las doce se escapó de la desdichada ciudad de Alcoy, ha dado algunos pormenores, no todos, de los que contiene la carta.

Cuando antes de ayer se verificaba la manifestación de los internacionalistas, pidieron tumultuosamente la destitución del ayuntamiento. El antiguo jefe del partido republicano de Alcoy llamado Albors y hoy alcalde de aquella ciudad no quiso acceder á lo que exigían los huelguistas, y con algunos vecinos que espontáneamente se le ofrecieron y la guardia civil que al mando de un teniente había en la población, se hizo fuerte en la casa ayuntamiento.

Los revoltosos la sitiaron y dieron tres horas de término á los que estaban dentro. La lucha empezó, la casa ayuntamiento fué tomada é incendiada, el alcalde muerto y arrastrado y también muchas de las personas que dentro se encontraban.

Cuéntanse detalles verdaderamente salvajes. La cabeza del teniente de la guardia civil la pasearon por la población clavada en una pica; á un vecino le dieron un baño de petróleo y después le asesinaron.

Los amotinados que penetraron primero en la casa ayuntamiento se asomaban á los balcones conduciendo á los desgraciados que habían cogido dentro de ella y preguntaban á los de abajo si querían que se los echaran muertos ó vivos, haciendo lo que estos demandaban. Los amotinados tienen en rehenes á las principales personas de la población, asegurando que las fusilarán si la tropa les ataca.

El diputado Aura Borronat se ha hecho eco del rumor de que hay en Alcoy un constituyente al frente de los revoltosos que no ha querido nombrarle.

Parece que el movimiento internacionalista se ha adelantado en Alcoy y que debía estallar mañana en diversos puntos. Hoy se asegura que se ha alterado el orden en este sentido en Cartagena.

La Cámara acaba de votar una proposición para que el gobierno tome las medidas más enérgicas contra los perturbadores del orden.—Y.»

CARTAGENA.

—Los sublevados continúan ocupando la población; han constituido ayuntamiento que funciona, y se piensa en poner en libertad á los presidiarios para que, «en caso de necesidad,» auxilien á los sublevados.

—El presidente del ayuntamiento es el diputado don Antonio Galvez.

—El gobernador de Murcia pudo entrar disfrazado en Cartagena, pero conocido por un sujeto tuvo que escapar, consiguiéndolo milagrosamente.

—Se ignora si hasta ahora se han cometido excesos.

—El señor Pozas y el general Contreras son los jefes encargados del movimiento de Cartagena.

—Se temía que los sublevados se hicieran dueños del arsenal y de los buques.

—Como complemento de las anteriores noticias se dice que en Murcia se teme una colisión con las tropas si intentan penetrar en la población, donde funciona un «Comité de salud pública.»

—En Valencia reina grande excitación y se te-

me un movimiento socialista.

—A última hora llegan algunas noticias más de Cartagena, donde parece que se pide la cabeza del alcalde, habiéndose roto ya el fuego y entregándose los sublevados á actos de salvajismo iguales á los de Alcoy.

—Han cortado el telégrafo y el ferro-carril á fin de aislarse.

Ultimamente, el partido intransigente, se halla decidido á la lucha armada, y con este objeto han salido varios hombres políticos, de los principales de aquella provincia, dirigiéndose á «catorce provincias,» á las cuales se las quiere colocar en situación de ser «dignas émulas de Alcoy.»

¡La Providencia nos saque bien de tan espantoso y horrible caos!

Hasta la hora en que escribimos estas líneas, solo han llegado á nuestro conocimiento noticias bastante contradictorias acerca de la sublevación de Cartagena.

Suponen algunos que los acontecimientos que han tenido lugar, son muy graves, mientras otros dicen que no hay motivo aún para aquella calificación.

Entre otras muchas versiones, circula como muy acreditada, la de que se han levantado tres banderas. Una «turca» que ondea en el castillo, cuya fuerza amenaza bombardear la población. Otra socialista, que ha levantado la tripulación de un buque, que según se dice, ha encerrado á sus jefes en la bodega, y saltado á tierra después, y últimamente la izada por el «Comité de salud pública,» que tanto puede ser intransigente como internacionalista.

No queremos decir más hasta tanto que recibamos el correo, si llega, en cuyo caso pondremos en conocimiento de nuestros lectores cuantas noticias podamos adquirir.

En la mañana del 15 continuaba interrumpido el servicio de la tram-vía en todas sus secciones, lo propio que el del ferro-carril de Sarriá. Se nos ha dicho que en vista de la presión que los internacionalistas hacían para impedir ayer tarde el servicio de Gracia, el representante de la compañía inglesa, dueña de la tram-vía, acompañado del cónsul de S. M. británica, se presentó á las autoridades á pedir protección para sus intereses.

Dice la «Epoca:»

«Si las Cortes, inspirándose en un alto sentimiento de patriotismo no abordan resueltamente la cuestión de Hacienda, y buscan el poderoso apoyo del país, tememos que no se haga esperar la gran catástrofe financiera hace ya mucho tiempo prevista.»

El alcalde de Alcalá del Rio (Sevilla) ha publicado esta orden del día:

«Ciudadanos: Las puertas de la ley están hoy abiertas para todos los que voluntariamente quieran ingresar en las filas de los voluntarios de la República y poseer un arma. Los que no quieran entrar por esa puerta se colocan fuera de la ley, y por lo tanto, les será aplicada en rigor la pena correspondiente.»

Dela «Correspondencia de España.»

El gobierno ha dado las órdenes oportunas, á fin de que las tropas que salieron de Sevilla, á las cuales se han reunido fuerzas de carabineros y un batallón de ejército, marchen inmediatamente á Sanlúcar con instrucciones terminantes de restablecer el orden á todo trance.

Así lo dice un colega.

—Dice «El Popular:»

Tanto ha sido lo que han preocupado en Madrid los sucesos de Alcoy, que lo mismo en los círculos oficiales, como en los políticos, en los cafés y en las casas, reinaba un disgusto tan grande, y se veía en todos los rostros una expresión de amargura, que era imposible el disimulo.

La ansiedad por adquirir noticias, era, y continúa siendo, grande, como lo es el temor de que en Madrid y otros puntos se reproduzcan excesos semejantes á los de Alcoy, y como es grande, también, la indignación contra el señor Pi, que ni sabe prevenir los crímenes, ni sabe proceder con energía y firmeza.

Pero dejemos á un lado estas tristísimas reflexiones, y vamos á condensar las noticias que hemos podido adquirir de los sucesos que con asombro general estamos presenciando.

Crónica Local.

Con el vapor Menorca llegaron á ésta procedentes de Barcelona, algunas familias que por temores de que no ocurran en aquella plaza graves trastornos, olvidan con sentimiento sus hogares para buscar paz y tranquilidad en casa ajena. No tan solamente son estas las que los abandonan, sino que según nuestros informes, del espresado puerto de Barcelona salieron con dirección á Portvendres días pasados varios vapores, conduciendo otras familias que al igual objeto de las llegadas á esta, no desean otra dicha que un tranquilo y seguro bienestar, no ménos que una quietud completa, cosas que son de suma necesidad para nuestra tan desventurada nación española.

En la tarde de ayer fué detenido por los dependientes de seguridad pública y puesto á disposición del Juzgado de primera instancia de este partido cierto pajarraco portador de letras falsas, el cual fué conducido á las cárceles.

Segun leemos en «La Correspondencia» del 13 parece que el ministro de la Guerra tiene ya redactado el proyecto llamando á las armas 40.000 hombres de la reserva, el que debía presentar á la aprobación del Consejo de Ministros en la noche del doce.

Esto nada de extraño es, pues el Gobierno en su manifiesto que acaba de dar á la nación entre otros extremos dice: «sépallo el país, el Gobierno está decididamente determinado á llamar las reservas con urgencia y á poner sobre las armas á cuantos por la ley vigente tienen el ineludible deber de empuñarlas, cuando la salvación de la República lo reclama.»

Como podrán ver nuestros lectores en la correspondiente sección de anuncios, los contribuyentes á la matrícula de industria y comercio de esta ciudad y su distrito, podrán pasar por la Administración depositaria de Hacienda de este partido hoy sábado, y lunes y martes próximos, en donde estará de manifiesto aquella rebajada cual corresponde por la segregación hecha del pueblo de Villa-Cárlos.

Convendría no tuvieran pereza los contribuyentes en ir á examinar la espresada matrícula y ver si están ó no conformes la cuota que á cada uno les ha sido señalada; apesar de que no dudamos lo estarán sin duda por la *habilidad é inteligencia* que creemos existe con los nuevos empleados en el espresado ramo.

Se sabe en Barcelona por despacho telegráfico la llegada felizmente, el día nueve del actual al punto de la Habana del vapor CASTILLA.

Segun vemos en los diarios de Palma, los pueblos de la isla van entregando los correspondientes cupos de la reserva á la comision provincial, sin que por ahora se haya retraido ninguno de los mozos, lo cual hace creer que no habrá inconvenientes de ninguna clase.

Leemos en «La Correspondencia.»

La escuadra inglesa surta en las aguas de Lisboa ha recibido órdenes de su Gobierno para pasar al Mediterráneo.

Los buques de guerra extranjeros que se encuentran en las costas españolas del Mediterráneo han formado tres escuadrillas francesa, inglesa y prusiana.

La Junta provincial de primera enseñanza

ha autorizado á las locales para que verifiquen vacaciones en las respectivas escuelas.

Terminadas las elecciones de Ayuntamientos

en la capital de las Baleares, en todos los colegios ha triunfado la candidatura republicana.

Mañana á las diez debe tener lugar en la

iglesia de San Francisco, una misa mayor solemne dedicada á San Vicente de Paul, cuya fiesta le dedican sus hijas las hermanas de la Caridad, residentes en esta poblacion.

Leemos en «El Isleño» del 14 y 15.

Hace dias que se viene trabajando en el sentido de que los albañiles reduzcan á nueve horas diarias las de su jornal, habiéndose señalado para comenzar este nuevo arreglo el dia de hoy. El trabajo deberá suspenderse á las seis de la tarde á cuyo efecto dará la señal la campana mayor de la Catedral. Así se nos asegura.

—Ayer á las seis y media de la tarde tocó la campana mayor de la Catedral para advertir á los albañiles que debian cesar en su trabajo. Poco después se reunieron en el paseo de la Rambla para tratar del mejor arreglo de esta cuestion y desde allí se dirigieron á varias obras en donde continuaba trabajándose para averiguar el nombre de los maestros. Todo ello con el mayor orden y sin dar lugar á ningun atropello ni desman.

Nota del ganado degollado en el matadero público de esta ciudad en el dia de la fecha.

Dias.	Bucyes.	Vacas.	Terneras.	Becceros.	Corderos.	TOTAL.	Kilogram.	Granos.
711	1	1	4	6	9	397	098	

El encargado, —S. Olives.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Vicente de Paul, fundador y confesor.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de la Anunciata en la iglesia de San Francisco.

En la iglesia de Ntra. Sra. del Carmen hoy á las 9 misa solemne y sermon que dirá Don José Pons Pbro. vicario; Por la tarde á las 7 y 1/2 continúa el devoto y solemne octavario.

En San Francisco hoy al anochecer se cantarán completas solemnes en honor de S. Vicente de Paul; cuya fiesta le dedican sus hijas residentes en Mahon. Mañana á las 10 m sa mayor solemne y por la tarde Visperas y TeDeum.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 17.

Para Pollensa en lastre laud San José de 22 tons. pat. Antonio Juan con 7 trips. y 1 ps.

Para Barcelona en lastre bergantin goleta Belisario de 210 tons cap. D. Gerardo Alsina con 12 trips.

Para idem con duelas y cueros bergantin Maria de 216 tons. cap. D. Pablo Sust con 14 trips.

Para idem con maderas bergantin Urania de 260 tons. cap. D. José F. Font con 12 trips.

Entrados el 17.

De Ciudadela en 1 dia Laud Africano de 49 tons. pat. Pablo Benejan con 7 trips. sillares y efectos.

De Parcelona en 1 dia vapor-correo Menorca de 245 tons. cap. D. Antonio Victory con 22 trips. 52 ps. varios efectos y la correspondencia.

De Alicante en 4 dias laud Providencia de 34 tons. pat. Francisco Landino con 5 trips. 1 ps. y efectos varios.

Despachados el 18.

Para Palma con varios efectos Javeque Esperanza de 41 tons. pat. Francisco Landino con 5 trips.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termometro centigrados. Max.	Min.	Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre l r. cuadrados ea kil.
17	768'3	26'	21'7	58		9	N fresco	6'

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 4 h. 47 m.—Pónese á las 7 h. 24 m. de la tarde.

LUNA.—Sale á las 12 h. 41 m. de la N.—Pónese á las 2 h. 49 m. de la N.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 18.—10'27 mañana

Recibido en Mahon 18.—11'55 idem.

Continúa la crisis.

Asegurase que el Señor Pi y Margall someterá á las Córtes la cuestion de la crisis.

Continúa en Madrid la tranquilidad.

Palma 18.—4'42 t.

Mahon 18.—4'48 t.

Se ha leído en las Córtes el proyecto de Constitucion y un dictamen proponiendo rijan los presupuestos anteriores.

Diez mil carlistas mandados por D. Carlos marchan hácia Bilbao. Buscanse torpedos para corlar la entrada en el puerto.

Asegurase que el Sr. Pi pondrá resolver las crisis, encargando á otro sus poderes, nom-

brandose un directorio compuesto de tres individuos, eligiendo las Córtes directamente los ministros.

Anuncios.

Intend.ª militar de las Baleares.

Seccion de Intervencion.

Pliego de precio limite que ha de regir para la subasta que ha de verificarse el 19 del actual en la plaza de Mahon á fin de contratar el acopio de setenta quintales métricos de paja de pienso para el suministro de la factoria de provisiones de la misma

Por cada quintal métrico de paja de pienso, seis pesetas veinte y cinco céntimos. pesetas 6'25

Palma 12 Julio 1873. El Gefe Interventor, P. O., El Oficial 1.º Eduardo Soto.—Conforme, El Intendente m. P. A. El Interventor, F. de P. Fontana.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento. Mahon 17 Julio de 1873. El Comisario de Guerra, Nicanor Guerra.

Administracion Depositaria de Menorca.

Terminada la formacion de la nueva matrícula de Industria y Comercio de esta Ciudad y pueblos de S. Luis, y S. Clemente, para el año económico de 1873-74, los Contribuyentes que deseen enterarse de las cuotas que les han sido señaladas, podrán presentarse en esta oficina los dias 19, 21 y 22 del corriente, de 10 á 12 de la mañana, donde estará de manifiesto la espresada matricula, rebajada segun corresponde á su censo de poblacion.

Mahon 17 Julio 1873.—El Administrador, F. Vinent y Vives.

El Comandante militar de la Provincia de Menorca.

Hace saber á los apitanes y Patrones de los buques nacionales, se halla establecido en Tarifa un Semaforo Oficial, y que al pasar por él, asi como los que en adelante se instalen en el litoral de la peninsula, tienen el deber los referidos Capitanes de mandar largar la señal distintiva que les está asignada en la lista de buques, y tambien siendo posible las recomendadas en la página once del Código internacional de señales, siendo obligacion proveerse de él todos los buques de navegacion de altura. Mahon 18 de Julio de 1873 Juan Cardona y Netto

Sirvienta.

Se necesita una en la Calle Nueva número 10.

Para vender.

Un mulo de edad regular y una mula de 2 años. Informará el colono del predio Lucatx del término de Mercadal.

Nodriza.

Se necesita una que desee amamantar la criatura en casas de sus padres.

En esta imprenta informarán.

FES DE VIDA.—Arregladas á modelo se hallan de venta en esta imprenta á 2 1/2 cents.